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Свердловскую медицину выводят на новый уровень 
Евгений Куйвашев представил на выставке «Россия» проект медкластера «Академический»

Сергей РЫБАКОВ

Инновационный медицинский 
кластер «Академический» 
позволит укрепить 
технологический суверенитет 
России в медицинской 
сфере. Об этом заявил 
губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ, представляя 
проект медкластера на полях 
Международной выставки-
форума «Россия» на ВДНХ 
в Москве.

Напомним, инициативу соз-
дания инновационного центра 
поддержал председатель Прави-
тельства РФ Михаил Мишустин. 
В 2021 году губернатор лично 
презентовал ему концепцию 
кластера.

– Это стратегически важный 

для региона проект, уникаль-
ность которого – в создании инно-
вационного медицинского кла-
стера полного цикла. На его тер-
ритории будут сконцентрирова-
ны ключевые медучреждения и 
организации региона, что позво-
лит обеспечить тесную связь об-
разования и практики, науки и 
производства. Будет проложен 
во всех смыслах наиболее корот-
кий маршрут от подготовки ка-
дров до оказания высокотехноло-
гичной медицинской помощи, от 
научной идеи до ее реализации и 
внедрения в клиническую прак-
тику, – заявил Евгений Куйвашев.

Полномочный представи-
тель Президента РФ в УрФО Вла-
димир Якушев подчеркнул, что 
глава государства Владимир Пу-
тин неоднократно называл раз-
витие здравоохранения важней-

шей задачей для органов власти, 
а здоровье и благополучие лю-
дей – одной из национальных 
целей развития России. По сло-
вам полпреда, Свердловская об-
ласть отличается высоким про-
изводственным и научным по-
тенциалом, достижениями науч-
ных школ и успехами в органи-
зации медпомощи жителям ре-
гиона. Создание кластера, по его 
словам, выведет все эти направ-
ления на новый уровень.

Формирование медицинско-
го кластера позволит комплекс-
но решить ряд задач. Прежде все-
го это касается кадрового вопро-
са. Так, создание кластера позво-
лит увеличить до 10 тысяч чис-
ло студентов-медиков. Сверд-
ловская область выйдет на совер-
шенно новый уровень в части 
разработок востребованных ле-

карственных препаратов и меди-
цинского оборудования. Кроме 
того, благодаря проекту серьез-
ный импульс в развитии получа-
ют система оказания высокотех-
нологичной медпомощи и кли-
ническая база.

Предполагается, что кластер 
объединит ключевые лечебные 
и научные учреждения в самом 
молодом районе Екатеринбурга. 
Здесь поэтапно разместятся На-
учно-исследовательский инсти-
тут охраны материнства и мла-
денчества, Уральский государ-
ственный медицинский уни-
верситет с комплексом учебных 
корпусов и общежитий, науч-
ные организации Уральского от-
деления РАН и Уральского фе-
дерального университета, меди-
цинский центр Академического 
района, новый онкоцентр, тех-

нопарк и реабилитационный 
центр. Кроме того, проектом 
предусмотрен комплекс инже-
нерной, транспортной и соци-
альной инфраструктуры, а так-
же доступное и комфортное жи-
лье для сотрудников.

По словам Евгения Куйва-
шева, в настоящий момент идет 
подготовка к строительству 
НИИ  ОММ и УГМУ. Для возве-
дения роддома выделен земель-
ный участок, определены источ-
ники финансирования, подго-
товлено техзадание для проек-
тирования комплекса. Разрабо-
таны проекты общежитий и ме-
дико-техническое задание для 
проектирования клиники меди-
цинского университета. Следую-
щим этапом станет создание тех-
нопарка.

«Сухой порт» откроет новые 
транспортные коридоры
Губернатор Свердловской области отметил стратегическое значение мегапроекта

Реализация проекта «Сухой порт» не только обеспечит рост производства, но и позволит создать тысячи новых 
рабочих мест

Сергей РЫБАКОВ

Мегапроект «Сухой порт», 
реализация которого 
способствует формированию 
новых транспортных 
коридоров, имеет 
стратегическое значение 
в масштабах всей страны. 
Об этом сказал губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ, презентуя 
глобальную инициативу 
в сфере транспорта и логистики 
на полях выставки «Россия» 
в рамках Дня Свердловской 
области.

– Я уверен, что самый глав-
ный локомотив роста, я под-
черкиваю, для всей страны – это 
формирование новых транс-
портных коридоров, новых ус-
ловий вывоза нашей продук-
ции. Сегодня это имеет огром-
ный приоритет, – сказал Евгений 
Куйвашев.

В настоящее время на фе-
деральном уровне ведется мас-
штабная работа по ускоренно-
му развитию международных 
маршрутов. Особое внимание 
при этом уделяется направле-
нию «Север – Юг», которое име-
ет стратегическое значение для 
наращивания делового сотруд-
ничества с Индией, Ираном, Па-
кистаном и странами Ближне-
го Востока. Следующим этапом 
должно стать строительство но-
вых транспортных коридоров – 
меридионального, который свя-
жет Екатеринбург и арктические 
порты Ямала, а также железно-
дорожной магистрали «Средне-
уральский широтный ход».

– Мы видим, что российская 
экономика показала свою устой-

чивость в условиях санкционно-
го давления. Задачи, которые пе-
ред нами стоят, прежде всего свя-
заны с переориентацией логи-
стических цепочек с запада на 
восток. Я хотел бы обратить вни-
мание на то, что в данном на-
правлении уже проведена ко-
лоссальная работа. Удачное гео-
графическое положение и про-
изводственная база делают Урал 
полноценным международным 
хабом. По сути, «Сухой порт» уже 
сформирован, в регио не ведут 

деятельность крупнейшие ло-
гистические игроки, – отметил 
полномочный представитель 
Президента РФ в УрФО Влади-
мир Якушев.

Реализация столь масштаб-
ных задач невозможна без эф-
фективного взаимодействия 
предприятий транспортно-ло-
гистического комплекса и орга-
нов власти.

– Если говорить о Свердлов-
ской области, то по сравнению с 
прошлым годом в этом году мы 

приросли на 44 %. И координа-
ция под эгидой региона позво-
ляет нам очень точно прилагать 
усилия по развитию своей ин-
фраструктуры, – сказал началь-
ник Свердловской железной до-
роги Павел Бурцев.

За внимание и поддержку 
логистической отрасли в усло-
виях глобальной переориента-
ции грузопотоков губернатора 
и руководство СвЖД поблагода-
рил генеральный директор ком-
пании «ФинИнвест» Александр 

Кахидзе, чья компания в ноя-
бре 2022 года открыла под Екате-
ринбургом первую очередь ТЛЦ 
«Уральский». «Сегодня добав-
ленную стоимость, рабочие ме-
ста и налоги нужно переносить 
в Свердловскую область. Мне ка-
жется, «Сухой порт» должен при-
расти особой экономической зо-
ной. Мы готовим такую заявку и 
планируем в следующем году ее 
подать», – сказал Александр Ка-
хидзе.

Напомним, первая очередь 
транспортно-логистического 
центра «Уральский» обрабаты-
вает более пяти пар контейнер-
ных поездов в сутки, обеспечи-
вая комплексное терминальное 
обслуживание. При этом проект-
ная мощность ТЛЦ «Уральский» 
составляет 600 тысяч контейне-
ров в год – это свыше пяти тысяч 
поездов.

На Среднем Урале в насто-
ящее время ведется работа над 
созданием ТЛЦ «Екатеринбург». 
Его ежегодная пропускная спо-
собность оценивается в 6,1 мил-
лиона тонн грузов к 2030 году и 
до 10 миллионов тонн – к 2035 
году.

Предполагается, что эконо-
мический эффект от проекта 
«Сухой порт» в первую очередь 
почувствуют все регионы Ураль-
ского федерального округа и со-
седние с ним территории. Реа-
лизация инициативы обеспечит 
рост производства, инвестиций, 
валового регионального продук-
та и позволит создать тысячи но-
вых рабочих мест, что будет спо-
собствовать росту качества жиз-
ни людей.
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